
令和２年（2020年）６月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（２日目） 

令和２年６月 10日（水） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 中 村 圭 介 

(無所属の会) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

福祉のまちづ

くりについて 

 

那覇市バリアフリー基本構想について 

 

(１) 策定までの那覇市バリアフリー推進協議

会の開催状況と議論の内容、策定までのスケ

ジュールについて問う 

 

(２) 重点地区における問題点・課題を探る「ま

ちあるき点検」の全エリアの確認時期はいつ

か問う 

 

(３) 特定事業は今年度、事業者にて作成予定と

のことだが、市の福祉部や市民、那覇市バリ

アフリー推進協議会も協力して作成するべ

きではないか 

 

(４) 特定事業は事業者と協議して研修なども

特定事業に追加すべきである。見解を問う 

  

(５) 心のバリアフリーの取組の計画を問う 

 

(６) 学校でのバリアフリー教育の実施予定に

ついて 

 

(７) 特定事業の内容は同様でも事業者によっ

て実施スケジュールに大きな差がある。情報

提供を行いスムーズに検討していただける

ようにならないか 

 

(８) 基本構想の継続的な改善の流れを問う 

 

(９) 基本構想の 77 頁には那覇市バリアフリー

推進協議会からの特定事業に関する多くの

意見が記されている。今年度の特定事業のな

かでどう活用するのかを問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 



一般質問（２日目） 令和２年６月 10 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 大 城 幼 子 

( 公 明 党 ) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 子ども食堂

支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ひとり親家

庭支援につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 新型コロナ

関連の広報に

ついて 

 

 

 

 新型コロナウイルス感染拡大は全国の子ども食

堂の運営に深刻な影響を及ぼしている。その活動

を支えようと、ことし４月に全国４カ所に「子ど

も食堂サポートセンター」が設置された。これは、

子ども食堂の運営の安定や食堂間のネットワーク

形成などを目的とした中間支援組織で、休眠預金

を活用した助成金を財源とし、東京の全国食支援

活動協力会が事務局となり、現在、全国４カ所の

民間団体がサポートセンターの機能を担ってい

る。那覇市社会福祉協議会はそのサポートセンタ

ーの１つとして活動を展開している。以下伺う 

 

(１) 那覇市の子ども食堂の数と現在の活動状況 

   

(２) ｢子ども食堂サポートセンター」の目的と

役割について 

 

 

(１) 新型コロナウイルス感染拡大で収入が減

尐し、経済的に厳しい状況に直面するひとり

親世帯について、国、県、那覇市としてどの

ような支援が行われているか伺う 

 

(２) 未婚ひとり親に対する税制上の措置及び

寡婦（寡夫）控除の見直しが盛り込まれた議

案が今議会で上程されている。同見直しの内

容と対象者数及び周知について伺う 

   

 

新型コロナに関する情報について、市広報紙を

はじめホームページやＳＮＳを活用した発信に

力を入れているが、市民すべてがインターネット

環境等に恵まれているわけではない。そこで、公

明党会派として４月 21 日に行った緊急要請にお

いて、防災行政無線や広報車両等を活用し感染防

止対策への協力を訴えるよう提案したところ、５

月３日から市長の声で防災行政無線で広報を行

っていただいた。以下伺う 

 

(１) 市内の防災行政無線の設置数及び広報車

両の台数 

 
 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   

 

 

 

４ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ スマホ収納

について 

 

 

 

 

 

 

６ 学校環境整

備について 

 

(２) 効果及び現在の取組状況 

 

 

 

(１) 昨年末から全国的に新聞紙や段ボールな

どの古紙の値段が暴落し問屋が打撃を受け

ている。古紙業界の現況と那覇市が受けてい

る影響について伺う  

 

(２) ことし４月から本市における事業系ごみ

(びん等）の出し方が変更された。その概要

と事業者への影響について伺う  

 

 

本市では、今年４月から県内で初めて市税や保

険料の納入についてスマホ収納が導入された。便

利な制度なので軽自動車税の納税で利用したい

と思った市民が、領収書が発行されないことを知

り結局は現金で支払った。車検などの際に不都合

であるとの声が届いている。本市の見解を伺う 

 

 

安謝小学校内に植えられている高木等が繁茂

し、道路側にせり出したり、また３階校舎の窓か

ら入ってくる日光を遮るなど、教室内の照度に影

響を及ぼす懸念が学校関係者や地域住民から指

摘されている。対応を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和２年６月 10 日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 大 山 孝 夫 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 那覇市立病

院建て替えに

ついて 

 

 

 

 

２ 那覇市危機

管理体制につ

いて 

 

 

 病院建設の概要について 

 

  

 

 

 

 

 現在の那覇市における危機管理体制の概要に 

ついて 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和２年６月 10 日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 吉 嶺   努 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

市長の政治姿

勢について 

 

 

 

(１) 健康行政における那覇市立病院建て替え

の進捗について伺う 

   

 

 

(２) 消防行政について 

 ① 消防職員数の管理について伺う 

 

② 那覇市消防局の人事評価における管

理職登用において昇任規定はどのよう

になっているか伺う 

 

 

(３) 福祉行政における市役所のバリアフリー

の対策について伺う 

 

 

(４) 新型コロナウイルス感染症対策について 

   那覇空港における新型コロナウイルス感

染症水際対策のうち、空港検疫対策の考え方

を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和２年６月 10 日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 宮 里  昇 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 新型コロナ

ウイルス感染

拡大の中での

高齢者政策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 泊漁港につ

いて 

 

(１) 軽度生活支援事業の概要と実績について、

説明を求める 

 

(２) 新しい生活様式の中で、高齢者施設や高齢

者への様々な支援の拡充が求められる。市の

施策について伺う 

 

(３) 加齢性難聴者への支援について 

75 歳以上の長寿健康診査の項目に聴覚項

目を入れるべきではないか伺う 

 

(４) 特別定額給付金における１人世帯での申

請状況について伺う 

 

 

 

 

(１) 泊魚市場の水揚げについて 

  ４月、５月の水揚げの前年度比較について伺う 

 

(２) コロナ関連の支援制度活用状況について

伺う 

 

(３) 冷凍冷蔵庫施設の稼働状況について伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和２年６月 10 日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 前 田 千 尋 

（日本共産党） 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

新型コロナ禍

について 

 

 

(１) コロナ対策にジェンダーの視点が必要で

ある。以下問う 

 

  ① 一律 10 万円の特別定額給付金の支給に

ついては、ＤＶ被害者への配慮が必要であ

る。本市の現状と対応を問う 

 

② ＤＶ相談体制の拡充が必要である。対応

を問う 

 

 

(２) 子どもたちの予防接種について 

今年３月～５月の接種状況を問う 

 

 

(３) 市内の産科において、個人防護具はどのく

らい持っているのかを問う 

 

 

(４) 本市の経済対策について 

 

① 相談・サポート体制について問う 

 

  ② 那覇市頑張る事業者応援給付金につい

て問う 

 

  ③ 那覇市商店街新型コロナウイルス感染

症対策支援事業について問う 

 

④ 市内宿泊・飲食等消費促進クーポン事業

について問う 

 

 

(５) 就学援助制度について 

周知と制度の充実について、見解を問う  

   

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和２年６月 10 日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 大 浜 安 史 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 生涯学習に

ついて 

 

 

 

 

(１) ＩＣＴ教育環境整備は、未来を担う子供達

には重要である。国の令和２年度補正予算は

2,292 億円、本市では 11 億 6,136 万９千円

が組まれている。「児童生徒一人一台端末」

の実現や家庭でも繋がる通信環境の整備な

ど「ＧＩＧＡスクール構想」におけるハー

ド・ソフト・人材を一体とした整備を加速す

る学びの保障について以下７点を伺う  

   

① 目的について伺う 

 

② 児童生徒の端末整備について（一人一台

端末） 

 

③ 学校ネットワーク環境の全校整備（Ｗｉ

－Ｆｉ整備）について 

 

④ 家庭学習のための通信機器整備について 

 

⑤ 学校からの遠隔学習機能について 

 

⑥ 「学びの保障」オンライン学習システム

の導入について 

 

⑦ 障がいのある児童生徒の対応について 

 

(２) 神原小学校内に新設する地域学校連携施

設と児童クラブ専用施設は、令和元年に着工

し、令和３年２月完成予定と聞いている。各

施設の規模と工事の進捗状況について伺う 

 

市民とのコミュニティ拠点として公民館の利

活用は、社会教育施設として、尐子高齢化時代に

おいて、多くの皆様がサークル活動・クラブ等で

利用されている。公民館講座等もテーマに興味が

あれば、参加者も増える。新型コロナウイルス感

染により外出自粛を余儀なくされている 

各公民館でもオンライン講座等の要望の声が

ある。オンラインの導入について伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 



 

一般質問（２日目） 令和２年６月 10 日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 多和田 栄 子 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 第 32軍壕の

整備、保存、

公開について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ フッ化物洗

口について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 学校行政に

ついて 

 

 

首里城正殿、主要な建造物７棟が焼失、県民に

大きな衝撃を与え、首里城再建に向けての運動の

輪が広がってきている。その中で首里城周囲を散

策して驚いた。それは首里城の地下にある第 32

軍司令部壕跡である。首里城公園総合案内図のど

れを見ても第 32 軍壕の位置表示がされていな

い。沖縄地上戦で日本軍が沖縄に遺した「負の遺

産」であり、その事実が公開されていない。歴史

の遺構として表示、案内すべきではないか。また、

負の遺産、平和学習として公開に向け沖縄県とタ

イアップし、予算化を検討、整備してほしい。当

局の見解を伺う 

 

 

去る、５月 21 日鹿児島県の小学校でフッ化物

洗口の濃度調整間違いで急性中毒症状がでて学

校長が謝罪している。誤った洗口液の濃度は通常

の４倍だったとの事である。そこで以下伺う 

 

(１) 現在学校での薬剤の管理、処方、調剤、計

量はどのようになっているか伺う 

 

(２) 今年度スタートするにあたり、コロナウイ

ルス感染対策をどのように対応していくの

か伺う 

 

 

コロナウイルス対策での学校対応について、市

のガイドラインはどのようになっているか伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和２年６月 10 日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 清 水 磨 男 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 新型コロナ

ウイルス対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 産業政策に

ついて 

 

 

 

 

 

３ 新しい考え

方について 

 

 

４ スポーツ行

政について 

 

 

 

 

 

(１) 児童福祉施設、学童保育、病院での医療事

務の業務委託者、葬儀関係には支援はなされ

ているのか伺う 

 

(２) 特別定額給付金の申請書類の宛先不明や

盗難の状況を伺う 

 

(３) 防災行政無線に有名人の音声を活用でき

ないのか伺う 

 

(４) マイナンバー及びマイナンバーカード利

用の問題点について伺う 

 

(５) ペットの預け先について検討されたのか

伺う 

 

(６) インフルエンザとの流行の重なりへの備

えについて伺う 

 

 

(１) ビンの処理の変更などによる、飲食店の負

担増や便乗値上げの実態について伺う 

 

(２) 那覇空港の宇宙産業への展開について考

えを伺う 

 

 

ＳＯＧＩやアウティングに対する那覇市の考

えを伺う 

 

 

サッカースタジアムの進捗と全体管理を伺う 

  

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和２年６月 10 日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

10 新 崎 進 也 

(市民のこころ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

 (質問席のみ) 

１ 市営住宅の

現状について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 識名霊園周

辺の環境状況

について 

 

 

 

 

３ 単独世帯の

貧困について 

(１) 本市、市営住宅の全戸数、入居者の戸数を

伺う 

 

(２) 令和２年、市営住宅入居者募集数、又、入

居者数を伺う 

 

(３) ひとり親家庭の入居者状況を伺う 

 

(４) 市営住宅の駐車場空き状況を伺う 

 

(５) 新型コロナウイルス感染症の影響による

家賃減免について伺う 

 

 

 

県道 222 号線、那覇市道（三原識名線）の不法

投棄について伺う 

 

  

 

 

 

平均年収が全国最下位の沖縄において、本市の

単独世帯の貧困に対する取組について伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 


